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Notre-Dame-du-Bon-Conseil, lundi 8 avril 2024, 
 
Extrait du procès-verbal de la séance ordinaire du conseil de la municipalité Paroisse de Notre-Dame-du-Bon-Conseil en la 
salle du conseil de l’Hôtel de Ville à conformément à nos règlements numéros 323-2003, 338-2005 et au Code municipal. 
 
Formant le quorum sous la présidence du maire Stéphane Dionne. 
 
Sont présents les conseillers suivants : François Lupien, conseiller poste #1, Pierre Côté, conseiller poste #2, Marie-Lyne 
Landry, conseillère poste #3, Éric Allard, conseiller poste #4, Maureen Landry, conseillère poste #5, Karina 
Poudrier, conseillère poste #6  Valérie Aubin, directrice générale / greffière-trésorière, ainsi que Gaby Tessier, inspecteur 
sont également présents. 

 
À noter que le genre masculin est utilisé dans le but d’alléger la lecture du texte, et ce, sans discrimination pour le genre 
féminin. 

 
 
ADOPTION DES COMPTES À PAYER ET TRANSFERTS ; 

 Considérant les comptes à payer en date du 8 avril 2024, et effectués durant le mois :  
En conséquence, il est proposé par Maureen Landry, appuyé par François Lupien et résolu d’accepter les déboursés pour un 
total de 169 744.92$ 

* Dépenses autorisées par la directrice générale Valérie Aubin en référence au règlement de délégation de pouvoir. 

** Dépenses autorisées par l’inspecteur Gaby Tessier en référence au règlement de délégation de pouvoir. 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 

 
 
DEMANDE DES CITOYENS ET AUTRES  
DEMANDE DE DÉROGATION MINEURE ; 

 Considérant la demande de dérogation mineure du 2315, 9e rang de Simpson en conformité avec les exigences du 
règlement sur les dérogations mineures ; 
Considérant que la demande de dérogation mineure DDM2024-01 est à l’effet d’autoriser le lotissement du terrain en deux 
(2) lots avec une longueur de façade de 45.72 mètres chacun ;  
Considérant que le projet comporte une nouvelle construction ; 
Considérant que la dérogation mineure ne portera pas atteinte à la jouissance des droits de propriété des propriétaires 
d’immeubles voisins ; 
Considérant que le refus de cette demande aurait pour effet de créer un préjudice important au requérant ; 
Considérant que la demande de dérogation mineure respecte les objectifs du plan d’urbanisme ; 
Considérant qu’il s’agit d’une demande qui peut faire l’objet d’une dérogation mineure en vertu des articles 2.1 et 2.2 du 
Règlement sur les dérogations mineures numéro 382-2010 ; 
En conséquence, il est proposé par Marie-Lyne Landry, appuyé par Pierre Côté et résolu à l’unanimité que le préambule ci-
dessus fasse partie intégrante de la résolution du conseil municipal à l’effet d’accepter la demande de dérogation mineure 
DDM2024-01 telle que présentée.  
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères présents. 

 
 
DEMANDE COMMANDITE SOCCER 

 Considérant la demande du club de soccer Bon-Conseil afin d’avoir une commandite pour la saison de soccer 2024 ; 
 En conséquence, il est proposé par Marie-Lyne Landry, appuyé par Maureen Landry et résolu d’autoriser un montant de 

250$ 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères présents. 

 
 
UPA – SÉCURITÉ ROUTIÈRE APPEL A LA VIGILANCE ; 
Des prix seront demandés pour savoir combien coûte les pancartes à installer sur notre territoire. 
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ADMINISTRATION  
REDDITION TECQ 2019-2023 – VERSION 5; 

 Il est proposé par Éric Allard, appuyé par Karina Poudrier et résolu que : 

 La municipalité approuve le contenu et autorise l’envoi au ministère des Affaires municipales et de l’Habitation de la 
reddition de compte des travaux version n° 005 ci-jointe conformément à vérification comptable.de la firme FBL et 
tous les autres documents exigés par le Ministère en vue de recevoir la contribution gouvernementale qui lui a été 
confirmée dans une lettre de la ministre des Affaires municipales et de l’Habitation; 

Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères présents. 
 

 
 
TOURNOI DE GOLF; 

 Considérant la 31e édition du tournoi de golf de la MRC de Drummond au profit des p’tites boîtes à lunch ; 
Considérant le défi lancé par la municipalité de Saint-Eugène de donner un dollar par citoyen selon le dernier décret en don 
pour les petites boîtes à lunch ; 
Considérant que notre population s’élève à 906 habitants selon le décret de la population 2024 ; 
En conséquence, il est proposé par Éric Allard, appuyé par Pierre Côté et résolu de donner un montant de 906$. 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères présents. 

 
 
INCENDIE ET SÉCURITÉ PUBLIQUE 
 
FACTURE INCENDIE AU 29 FÉVRIER 2024; 

 Considérant la facture incendie au 29 février 2024 au montant de 13 625.83$; 
-  Dépense de la Paroisse à 100% (salaires pompiers,  
Accident sur l’autoroute 20, hydro bureau 1/3 et hydro garage1/2)  3 399.61$ 
- Dépense de la Paroisse selon l’entente incendie au % du RFU 38.42%  

(salaires,SAAQ, check valve, bunker, assurance pompiers) ............. 10 226.22$ 
Total facture :  ..................................................................................... 13 625.83$ 

En conséquence, il est proposé par Pierre Côté, appuyé par Eric Allard et résolu d’autoriser le paiement au montant de 
13 625.83$ pour la facture au 29 février 2024. 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères présents. 

 
 
FACTURE INCENDIE AU 31 MARS 2024; 

 Considérant la facture incendie au 31 mars 2024 au montant de 14 895.07$; 
-  Dépense de la Paroisse à 100% (1 accident rang 9 Wendover, entraide St-Cyrille, fils rang 10 Wendover, arbre rang de la 
rivière)  7 435.48$ 
- Dépense de la Paroisse selon l’entente incendie au % du RFU 38.42% 

(salaires pompiers, cagoule, gant, vérification moteur,  assurance caserne, matériel et matériel) 7 459.58$ 
Total facture :  14 895.07$ 

En conséquence, il est proposé par Marie-Lyne Landry, appuyé par François Lupien et résolu d’autoriser le paiement au 
montant de 14 895.07$ pour la facture au 31 mars 2024. 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères présents. 

 
 
SCHÉMA DE COUVERTURE DE RISQUES EN SÉCURITÉ INCENDIE MODIFIÉS / PLAN DE MISE EN ŒUVRE / AVIS ET 
ADOPTION 

 Considérant que suivant la révision de son schéma de couverture de risques incendie (SCRI), la MRC de Drummond a 
adopté son projet de SCRI en septembre 2023 (MRC13491/09/23); 
Considérant que suivant cette adoption, le projet, accompagné des documents prescrits, fut soumis au ministère de la 
Sécurité publique tel que spécifié à l’article 20 de la Loi sur la sécurité incendie; 
Considérant que suivant l’analyse du ministère, ce dernier a proposé à la MRC de Drummond des modifications jugées 
nécessaires conformément à l’article 22 de la Loi sur la sécurité incendie; 
Considérant que les modifications demandées ont été apportées en collaboration étroite avec différents intervenants du 
ministère de la Sécurité publique, les directeurs des différents services incendie de la MRC ainsi que les municipalités;  
CONSIDÉRANT QUE la MRC a soumis à toutes les municipalités de son territoire les propositions que ces dernières devront 
respecter et appliquer ; 
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Considérant qu’en vertu des articles 15 et 16 de la Loi sur la sécurité incendie, les municipalités doivent donner un avis 
favorable aux propositions de la MRC quant aux objectifs de protection optimale ainsi qu’aux stratégies pour atteindre ces 
objectifs et également adopter le plan de mise en œuvre applicable au territoire de la municipalité en transmettant une 
résolution en ce sens à la MRC; 
Il est proposé par Pierre Côté, appuyé par Marie-Lyne Landry et résolu de donner un avis favorable aux propositions de la 
MRC quant aux objectifs de protection optimale ainsi qu’aux stratégies pour atteindre ces objectifs, le tout tel que formulées 
dans le projet de schéma de couverture de risques incendie modifié. 
D’adopter le plan de mise en œuvre applicable au territoire de la municipalité ainsi que de respecter et de réaliser celui-ci 
lorsqu’il sera en vigueur. 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères présents. 

 
 
ENTÉRINER CHANGEMENT MOTEUR CAMION ; 

 Considérant la recommandation du comité intermunicipal incendie Notre-Dame-du-Bon-Conseil / Ste-Clotilde de Horton en 
date du 25 mars 2024 ; 

 Considérant l’estimé présenté par le Garage Martin Allard pour changer le moteur u camion d’unité d’urgence en date du 22 
mars au coût de 32 878.99$ plus taxes (pièces et main d’œuvre); 

 Considérant que plusieurs travaux ont déjà été faits sur le camion suite au feu et que suite au diagnostic effectué, les pièces 
changées sont encore en bon état ; 

 Il est proposé par Karina Poudrier, appuyé par Éric Allard et résolu d’autoriser le changement du moteur tel que proposé, 
payable selon l’entente incendie au RFU. 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères présents. 

 
 
HALTE-VÉLO ; 

 Considérant qu’il y a lieu de rafraîchir la halte vélo Theurillat dans le rang de la rivière ; 
 Il est proposé par Karina Poudrier, appuyé par Marie-Lyne Landry et résolu d’autoriser un montant de 1000$ afin d’effectuer 

des travaux d’entretien sur le gazebo et l’aménagement paysager.  D’effectuer les travaux d’ici la fin mai 2024 afin d’offrir un 
bel aménagement pour l’été aux cyclistes. 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères présents. 

 
 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE ; 

 Il est proposé par Maureen Landry, et résolu de lever l’assemblée à 21h38. 

____________________  _______________________ 
Stéphane Dionne   Valérie Aubin, dma  
Maire      Directrice générale / greffière-trésorière 
 

 
 

PROVINCE DE QUEBEC 
MRC DE DRUMMOND 
MUNICIPALITÉ PAROISSE DE NOTRE-DAME-DU-BON-CONSEIL 

 
AVIS PUBLIC

 
Avis public est donné par la soussignée que lors de la séance régulière de conseil qui sera tenue le 13 mai 2024 à 19h30, 
au bureau de la Municipalité Paroisse Notre-Dame-du-Bon-Conseil au 1428, route 122 à Notre-Dame-du-Bon-Conseil seront 
déposés le rapport du vérificateur ainsi que le rapport du vérificateur externe à la séance du conseil de 19h30. 
 
DONNE A NOTRE-DAME-DU-BON-CONSEIL, CE 25 AVRIL 2024 
 
Valérie Aubin, dma 
Directrice générale  
Greffière-trésorière  
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Collecte des encombrants , vendredi le 10 mai 2024 

Tout doit être directement au sol 
AUCUN OBJET déposé dans une remorque ou 'trailer' ne sera 
ramassé.  
Nous recommandons également que les matières soient triées et placées séparément 
afin d'être ramassées. 

Une toile de piscine DOIT être attachée si vous désirez qu'elle soit ramassée. 

Volume maximum 
La quantité doit être équivalente à 2 mètres cubes (6.5' long  x 6.5'  large).  
A ce sujet, nous vous conseillons de vous informer auprès de votre municipalité ou de 
son règlement. 

Si votre quantité est supérieur à ce 2 mètres cubes, il est possible de louer un 
conteneur auprès de la Régie. 
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COMPOST 

À partir du 17 mai 2024, il y aura du 
compost de disponible au garage 
municipal 1278 route 122.  Apporter 

vos contenants ca sera libre service. 

Bon jardinade! 

 
VENTE DE GARAGE 

La municipalité offre la 
possibilité d’une vente de garage 
sans permis la fin de semaine du    
18 et 19 mai 2024 

 
Collecte de pneus : 

Vendredi le 10mai 2024  

au garage municipale  

au 1278, route 122. 
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MOIS DE MAI 
MOIS DE L’ARBRE ! 

La municipalité renouvelait dernièrement sa demande annuelle de fourniture de plants d`arbres dans le cadre du 
mois de l’arbre qui se tient tout au long du mois de mai. 
 
Voici les essences d’arbres et les quantités qui ont été attribués : 
  
Bouleau jaune  100 
Érable à sucre  200 
Épinette blanche   50 
Pin blanc    50 
 
Total :   400 arbres 
 
 
* Notez que nous pouvons modifier le nombre de plants et le type d’essence  
alloués à tout moment, selon la disponibilité des arbres à la pépinière. 
 

Les arbres sont offerts gratuitement par le ministère des Ressources 
naturelles par l’entremise de l’AFSQ (Association forestière du sud du Québec).  
 
L’objectif principal de cette activité est de sensibiliser et d`éduquer la population à l`importance et au respect de 
l’arbre et de nos forêts et d’inciter la population à poser des gestes concrets de conservation et d’amélioration de 
son environnement. 
 
Comme à chaque année, nous vous suggérons de contacter le soussigné au 819 336-5374 ou au 
inspection@paroissendbc.ca pour l’informer de votre intérêt à participer à l’activité et indiquer l’essence et le 
nombre d’arbre que vous aimeriez obtenir lors de la distribution.   
 
La distribution se fera le vendredi 17 mai de 10h à midi au garage municipal de la Paroisse Notre-Dame-du-Bon-
Conseil au 1278, route 122. 
 
 
 
Gaby Tessier 
Inspecteur municipal 
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Au moment d’écrire ces lignes la température est douce et le printemps s’annonce bien.  Nous espérons que l’été 
nous arrivera à grands pas. 
 
L’assemblée générale a eu lieu et vous devez avoir un nouveau bureau de direction. La plupart des activités finiront 
à la fin de mai et la pétanque recommencera pour l’été.   
Des hommages à Angéline Houle et Ghislaine Lemaire pour toutes ces années à diriger « La Vie active ». 
 
Je veux dire  Un MERCI bien spécial à toutes les personnes qui  travaillaient avec moi  à la table du conseil 
d’administration. On se reverra bientôt. 
 
Merci aux trois municipalités : Bon-Conseil, Village,  Bon-Conseil, Paroisse et Sainte-Brigitte qui ont accepté  
à chaque mois de faire paraître dans leurs journaux nos activités et nos projets. 
Des remerciements à la municipalité Bon-Conseil, Village et la municipalité Bon-Conseil, Paroisse pour les 
photocopies. 
Sachez que c’est bien apprécié. 
 
MERCI à tous ceux  et celles qui s’impliquent dans les activités de la Fadoq et qui aident tout au long de l’année,  
au bon fonctionnement de votre Club.   Grâce à vous tous et toutes, celui-ci va toujours de l’avant.  Pensez que 
l’activité sous toutes ses formes, c’est la santé.  
Moi j’aurai quitté le bureau de direction mais je demeure membre de votre club. 
C’est toujours et ce sera toujours un plaisir de vous rencontrer. 
 
Membres Fadoq, passez de belles vacances. 
Profitez bien de chaque instant qui passe. 
 

  
«  Si un jour, on te reproche que ton travail 

 n’est pas un travail professionnel 
Dis-toi bien que des amateurs ont construit l’arche de Noé 

Et des professionnels Le Titanic» 
 

 
Rédigé 13 avril 2024  Réjeanne Comeau, présidente  

Et le conseil d’administration 
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LA FABRIQUE DE LA PAROISSE NOTRE-DAME-DE-LA-PAIX 

 
À la suite de la décision du comité de la CGA de Sainte-Perpétue (Contribution 
Globale Annuelle) d'informer les membres de leur communauté au sujet de la 
fusion des comptes de Caisse, l’Assemblée de Fabrique de la Paroisse Notre-
Dame-de-la-Paix trouve important que cette information soit fournie avec 
exactitude à tous les paroissiens de la paroisse qui comprend : Notre-Dame-du-
Bon-Conseil, Sainte-Brigitte et Sainte-Perpétue. 

 
 
 
Résolution pour fusion des comptes de caisse 

CONSIDÉRANT QUE depuis 2009, les paroisses Sainte-Brigitte-des-Saults et Sainte-Perpétue sont dissoutes et 
fusionnées avec Notre-Dame-du-Bon-Conseil pour devenir la paroisse Notre-Dame-de-la-Paix ; 

CONSIDÉRANT QUE les comptes de caisse des anciennes paroisses appartiennent depuis 2009 à la paroisse 
Notre-Dame-de-la-Paix ; 

CONSIDÉRANT QUE la fusion des comptes de caisse va permettre de changer la charte comptable afin de fournir 
des états financiers unifiés ; 

SUR PROPOSITION dûment faite et appuyée, il est résolu après un vote à main levée : 5 POUR, 2 CONTRE, 
de fermer le compte 120 (Bon-Conseil), 200029 (Sainte-Brigitte) et 400150 (Sainte-Perpétue) 
et de transférer les fonds au compte 405733. 

Résolution adoptée le 14 février 2023. 
 

Cette résolution a été prise dans l'intérêt administratif de la paroisse Notre-Dame-de-la-Paix. 
 
Prendre note que les états financiers annuels 2023 seront disponibles dès qu’ils seront adoptés par l’Évêché. Vous 
pourrez vous les procurer à l’arrière de chacune de nos églises et au secrétariat de la paroisse, 620, rue Notre-
Dame, Notre-Dame-du-Bon-Conseil. 

L’Assemblée de Fabrique 
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LOCATION SALLE MUNICIPALE  
 
 

TIRAGE 24-25-26-31 DÉCEMBRE ET 1ER JANVIER  
 

 
Nous sommes heureux de vous annoncer que la location de la salle du conseil reprendra. 
 
Le tarif sera de 150$ pour les résidents et 300$ pour les non-résidents. 
 
Nous procéderons à un tirage au sort au conseil du 11 septembre prochain pour les dates suivantes : les 24-25-26-31 
décembre 2024 et 1er janvier 2025. 
 
Le tirage sera effectué en priorisant les demandes écrites des résidents de Notre-Dame-du-Bon-Conseil Paroisse.  
 
Un dépôt de 50% sera demandé à la signature du contrat.  Les demandes doivent être reçues au plus tard le 13 mai 2024 
avant 16h00, au bureau municipal au 1428, route 122 – Notre-Dame-du-Bon-Conseil, Québec J0C 1A0 
 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
NOM : _____________________________________________________ 
 
ADRESSE : _________________________________________________ 
 
TÉLÉPHONE : ______________________________________  
 
(Cochez seulement une date par coupon) 

 24 DÉCEMBRE 2024   25 DÉCEMBRE 2024    26 DÉCEMBRE 2024 

 31 DÉCEMBRE 2024     1ER JANVIER 2025 
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